



DISCOURS DE SCHELLING ⁽¹⁾,

PRONONCÉ A L'OUVERTURE

DE SON COURS DE PHILOSOPHIE, A BERLIN,

Le 15 novembre 1841.



MESSIEURS,

Je sens toute la gravité de ce moment, je connais toute la responsabilité que j'assume. Comment me le cacherais-je à moi-même, comment pourrais-je vous en imposer à vous, mes auditeurs ? ma seule présence ici ne dit-elle pas tout ? Cer-

(1) Depuis vingt ans, Schelling, le plus grand philosophe de l'Allemagne, s'était retiré de l'enseignement public, et avait quitté la chaire de philosophie pour la place de secrétaire de l'Académie des Beaux-Arts de Munich. C'est après ce long silence que Schelling appelé par le roi de Prusse à la chaire de philosophie de Berlin a prononcé le discours dont nous donnons la traduction.